



DISTINTIVO AMBIENTAL NIVEL ORO PARA EL INSTITUTO DE INGENIERÍA

El Instituto de Ingeniería se hizo acreedor al Distintivo Ambiental Nivel Oro que otorga la Dirección General de Atención a la Comunidad (DGACO) a aquellas dependencias que han mostrado un manejo adecuado y consumo responsable de la energía, el agua y los residuos. El IIUNAM es la quinta dependencia universitaria en obtener el máximo nivel de este Distintivo, después de evaluar doscientos edificios de todo el país a los que se les calificó el desempeño ambiental mediante un plan de trabajo profesional.

Obtener un reconocimiento de esta naturaleza representa el trabajo de toda la comunidad en su conjunto. En el Instituto de Ingeniería se formó el Grupo de Responsabilidad Ambiental (RAMII) bajo la coordinación de la Dra. Neftalí Rojas Valencia, participaron personal académico de las Coordinaciones de Ingeniería Ambiental, Eléctrica y Computación, Geotecnia, Ingeniería Estructural, el Laboratorio de Estructuras y Materiales, así como las Secretarías de Vinculación, Técnica de Infraestructura, Administrativa y Académica, además de estudiantes que realizan su servicio social tanto de estudios de los posgrados de ingeniería como de ambiental y arquitectura.

La Dra. Rosa María Ramírez Zamora, directora del Instituto de Ingeniería recibió la placa y el diploma de manos de la Dra. Mireya Ímaz Gispert, titular de la DGACO, y felicitó a todos los que se han sumado a esta iniciativa en pro del medio ambiente, en especial a los integrantes del Grupo RAMII. Para nosotros -agregó-, es gratificante que toda nuestra comunidad (académicos, administrativos, becarios, personal de honorarios) esté comprometida en conservar el medio ambiente. Tenemos el talento y la voluntad para lograrlo tanto en nuestras instalaciones como en nuestros hogares.

Por su parte, la Maestra Mireya Ímaz afirmó que lo que no se mide no se conoce, por ello -dijo-, nos propusimos medir para conocer cómo se está moviendo el tema de la sustentabilidad en nuestra sociedad. Es evidente que nos encontramos en un punto de inflexión donde hemos modificado y alterado el medio ambiente.



Como individuos hay que comprometernos con el planeta, estar conscientes de que nuestras acciones tienen repercusiones. Nos toca parar este desorden. Es un gusto -continué-, evaluar entidades como ésta donde hay compromiso; debemos convencer a los incrédulos que cuidar nuestro planeta es ya urgente y el Instituto de Ingeniería es un ejemplo para otras dependencias.

La Dra. Neftalí Rojas Valencia ha implementado acciones y reconocido el compromiso del II por mejorar su desempeño ambiental; para ello, llevó a cabo una caracterización del estado actual de la infraestructura y equipamiento del Instituto en cada uno de los cuatro temas evaluados: energía, agua, residuos y consumo responsable; así como una descripción detallada de los créditos que componen esta evaluación y de las recomendaciones pertinentes.

Asimismo, elaboró un listado de los equipos ineficientes identificados con su clave de localización en los planos arquitectónicos del II. También, se preparó un reporte del Estudio de Generación de Residuos Sólidos Urbanos.

Este Distintivo tiene una vigencia de tres años, mismo que al término de dicho periodo, será necesario actualizar.

Ahora el IIUNAM se ha comprometido a enfrentar el Reto por el AGUA, corresponderá a la Dra. Brenda Alcántar tomar las riendas para alcanzar también el Distintivo Oro en esta categoría.

La ceremonia se llevó a cabo el 6 de junio en el Salón de Seminarios Emilio Rosenblueth.